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            第２回綾野学区ぶっちゃけ談義 意見集計 

                         

                           日時：平成２９年８月２６日(土) 

                           場所：あいこうか市民ホール 展示室    

                           主催：綾野自治振興会 

                           共催：綾野学区区長会 

 

１．水口体育館について 

  (利用について) 

・限られた人にだけでなく様々な人が使える施設に。現状使っている人が固定されている。 

・利用したことがない人も気楽に行きたい。 

・現在幅広い年代に使われている。例えば、社会人・高齢者の方（年代で分かれている） 

・綾野ゆうゆうクラブが使っている。400人。（ゆうゆうクラブは場所が動いたら困るだろう） 

・高校生が使っている。（水口高校） 

・バレーボールやフィットネス・ヨガに使っている。若者がバスケットに使っている。 

・古いので使いたくない。 

・予約がいっぱいで地元の人はなかなか使えない。 

・綾野の人だけが使うわけじゃないので特に影響ない。 

・地元の人だけが使っているわけじゃないので、使っている人の意見を聞くべきだ。 

・体育館を利用したことがない。 

 ・中高年が利用（ゆうゆうクラブ） 

 ・スポーツサークルで利用したい。 

 ・20 年で 1回だけ入った程度。今のところ必要ない。 

 ・利用はしたいが場所取りができない。 

 ・現在はあまり利用していないが、以前は柔道教室等で利用。一度バスケットで使用予約した 

が取れなかったので、岩上体育館へ行った。 

 ・昔は水口のイベントを体育館でしていた。今は市の体育館として貸出だけになっていてさみ 

しい。 

 ・小・中学校の体育館も上手く使う。 

  

（機能について） 

・体育館としてだけでなく、ミニコンサート等のイベントや食事可能な施設、運動しなくても 

利用できる場所にしてほしい。 

・発表会の場として利用ができ、ダンスの練習もできる場所にしてほしい。 

・自由に使いたい。テラス、カフェのようなものがあればよい。 

・日々使うということを優先して考えることが重要。 

・保育園、綾野小や他の施設もある。 

・ロッカーが男女別れていないので、女性が使いやすい施設にしてほしい。 

・シャワー設備が必要。（現在は使っていない？） 

・特に高齢者にはエアコン・バリアフリー・トイレの配慮が要る。 

 ・通常の体育館機能はそのままで観覧席の充実。（一般体育・音楽等）総合体育館と言う感じ。 

 ・再利用して、休憩場所（イス・テーブルも有る）を追加。 
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 ・高齢化で老人が利用できる室内ゲーム（ゲートボール、ブラインドボール、カーリングなど 

の出来る施設。 

 ・ロッカー・更衣室・シャワーの充実。 

 ・野洲体育館のような体育館を希望する。 

・プロバスケ等のホームチーム規模の体育館。(その場合、観客数・維持管理・スタッフ・交通 

等の問題が発生する。) 

 ・国際競技が開けるような充実した施設を建ててほしい。 

 ・全ての室内競技ができる施設にしてほしい。 

 ・休館日の廃止。 

  

 (避難所機能) 

・避難所は町中に建てて欲しい。鉄道の近く。 

・避難所の機能を持っているものにして欲しい。 

・地震に耐えられるもの。多くの人が避難できる所にしてほしい。 

 ・都市道路計画の規制があるので避難所にするのは難しいかも。見直し、計画廃止も検討しな 

いと…。  

・どうして「避難所」の考え方が併用で出てくるのか、別の考え方だと思う。 

 ・災害避難場所機能として使える施設を作って欲しい。 

 ・避難場所としてのスペースも確保してほしい。 

 

  (施設の複合・併設・併用) 

・例えば、コメダコーヒー・カラオケの機能も併せ持ったもの。 

 ・体育館にプールも併設してはどうか。 

 ・体育館と一緒に複合機能（子育て・障がい者利用できる施設）の施設にして欲しい。 

 ・立体的にして、何種類もの施設を入れたらどうか。（健常者と障がい者が同等に使えるように） 

 ・体育館がなくなれば綾野はさびれる。（食堂などを併設すればどうか） 

 ・学校の体育館との併用も考えてはどうか。 

   

(施設の規模) 

 ・大きさが中途半端で使いづらい。今までと同じ大きさではなく、もっと大きいものがよい。 

 ・体育館は、若い人から高齢者まで使えるようにもう少し大きいほうがよい。 

  

 (施設の維持管理) 

・改築後、不具合発生。どうして建替えの発想となっているのか？日頃からの維持管理をすれば 

よいのではないか 

・自主活動センター「きずな」みたいに利用する人がメンテをする。 

 

(施設の状態) 

・入口（外から）が 1ヶ所。ガラスが危ない。 

・天井が低いのではないか。 

・土足で入れるようにしてほしい。 
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  (施設の場所) 

・場所の移動は止むをえない。仕方がない。 

 ・交通は今の場所じゃ不便。（バスＵターンとか） 

 ・今の場所でよい。現在の地域の活性が持続して欲しい。人が集まれば商店も賑わうから。 

 ・現在の場所で建て替えをしてほしい。 

 

  (施設周辺について) 

 ・体育館に隣接して小さくてもいいので年齢を問わず、利用できる公園が欲しい。  

 ・水口体育館の横に西保育園を建てたらどうか。保育園は通園区域があるので難しいかもしれな 

いが、車なら通うことができる。 

・現体育館横の借地の駐車場はそのままにしておいたらよい。 

・公民館などは他の施策と統合してはどうか。 

 ・都市計画道路をはずす。（当初は建て替えが進んでいた） 

 ・駐車場が少ない。 

 ・現状も駐車場に問題がある。 

    

  (旧甲賀病院跡地) 

・旧甲賀病院跡地に体育館が建設となれば、現状では道が狭いので、アクセスは大丈夫かと思う。 

 ・跡地を公園にするとか考えずに民間に売却したらよい。 

 ・旧甲賀病院跡地を一部防災公園として利用するのは良い。 

   

 (その他) 

 ・一般住民に問題点を知らせるべき。利用者のみ課題が理解できている。体育館の現状を知らさ 

れていないことが問題。本当の住民の意見はどこで反映されるのか？ 

 ・新庁舎の後で建設費は可能なのか？ 

・機能を考える前に都市計画道路の改正をするべきでは？ 

 ・今日のぶっちゃけ談義では、市の説明会で、市の案として水口体育館の移転先を甲賀病院跡地 

として検討されていることに対して「これでいいのか？この場所でいいのか？」を話し合う場 

だと思っていた。まず、市の案としての考え方に対してきちんと議論をし、その議論を行った 

後でどういう機能が必要かを話すべきではないかと思う。 

・ネーミングが「体育館」でなくて多目的〇〇とか粋な名前に。 
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２．中央公民館、鹿深ホールについて 

 

 (利用について) 

・百歳体操・幼稚園・文化祭・日本語教室。 

・現状では夢の学習・ゆうゆうクラブ・百歳体操・地区懇談会・日本語教室・レザークラフト等 

講座 

・敬老会・総会・文化祭・わいわいフェスタ・会議などに使用されている。 

 ・夢の学習で使っている。個人的な利用も可能にして欲しい。貸し出しの曜日・時間の見直し。 

・夢の学習で幅広い年代で利用できている。 

・コミバスを利用する人が公民館の中で待合をすると、若い人も利用し、関係ができる。 

・フェスタで公民館の部屋も利用する。 

 

(機能について) 

・太陽光発電や地質？エネルギーなどエコな建物。 

・トイレをきれいに機能的にしてほしい。 

・調理室を一新。（水周り、電気器具、調理台等全て） 

・公民館にエレベーター。 

・ＷiＦi・インターネット機能を充実させてほしい。 

・地域の歴史を感じ、学べるスペースがほしい。 

・利用者が展示できるスペース。若者も利用できるように。 

・少子化に伴ない、子育て中の母親の集まれる場所に。 

・託児機能、子育てに優しい施設。今、公民館は双子用のベビーカーが入れない。 

・暮らしの相談場所になればよい。 

・悩みなどが話し合える場所にして欲しい。 

・食事ができる部屋がほしい。 

・飲食できると良い（酒など） 

 

(避難所機能) 

・避難場所になるならシャワー、子供が利用しやすく長期間使えるような施設にしてほしい。  

・中央公民館・鹿深ホールは災害の時、今の広さでは難しいのではないか。もう少し広く。 

・災害の時に使える設備の充実を図る（女性や子供が安心して使えるトイレ等）。ライフライン 

を守れていることが大事。 

・避難所機能は必要。（狭いのでもっと大きくする） 

 

(施設の複合・併設) 

 ・人が集まる（観光・福祉など）複合施設とする。 

・中央公民館を改装・拡張して水口図書館を移転併設する。図書館を併設すると人が集まる。 

また、図書館を移設した場合、移設前の図書館の場所に歴史民俗資料館を拡大することでき、 

充実を図れる。 

 ・市民交流センターと併用してはどうか？ コアステーション。 

 ・市民ゾーン・行政ゾーン・レクレーションゾーン・コミュニケーションゾーンと機能が分かれ 

て利用できる施設。 
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 ・市民センターの中に公民館ゾーンを含める。 

 

(施設の建替・増改築等) 

・増改築よりも全面建て直し。（機能面・使い勝手や水口城、城南街道から見たデザイン） 

・現公民館は免震工事済とのことだが、この際、取り壊して新築してほしい。免震で高層にする。 

 ・中央公民館は改修工事ではなく建替えをお願いしたい。他所から来た人を招く事ができる場所 

 （多目的ホール・観光客・食事・土産）の充実。 

・今後、高齢者が多くなるので居場所として台所（飲食）を使えるように、また、シャワー設備 

も必要なので全面建替えを希望する。 

・体育館と一緒で新築して市民センターとしてもらう。 

 

(施設の規模等) 

・部屋の数や大きさを考えてほしい。大きくも小さくも使えるように。 

 ・未来を考えると人口が減るので大きくしすぎてもダメ。 

   

(施設周辺) 

・緊急車輌も入れないので周辺環境の整備が必要。 

・道路の状況を考えてほしい。城南街道はいつも道路が混雑している。 

 ・前のバス停待合の充実。   

・選挙の時にしか行かないが、駐車場が欲しい。また、安全な避難場所にして欲しい。 

  

(施設の場所) 

 ・国道以北の住民は現在の公民館は遠い。 

 ・違う所に公民館を建てて現在の所は売却する。 

   

(鹿深ホール) 

・音響設備やスクリーンは常設してほしい。防音・空調も同様に。 

・多目的ホールを充実させてほしい。（スポーツ・音楽） 

・現在の鹿深ホールは小さいので使いやすい大きさにしてスポーツ・音楽等利用しやすくして 

ほしい。 

・快適なホール（暖かく、寒くない）舞台を作る。音響を良くしてほしい。 

・鹿深ホールは改修工事ではダメ。もっと大きくして、Ｐタイルから木の床にしてほしい。 

・鹿深ホール付帯の倉庫を機能的にしてほしい。 

・屋根を解放できる体育館などができたら、すごい発信力になる。 

 ・伴谷地域市民センターみたいな運動ができるところ。 

    

 (その他) 

・ランニングコストを考えた公民館を計画。将来人口が減少しても他の公共施設に転換できる 

ように。 

・30.40 年先を見た施設のあり方を考えていくべきである。 

・稼働率の高い施設であってほしい。 

・移動支援も合わせて考える。 
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 ・公共交通との連携、仕組みを考える。 

 ・外壁の工夫。（世界に通用する忍者・碧水城・曳山のイメージを貼り付ける） 

 ・これからは若い世代が中心になって進めていくべき。 

 ・利用していない方は現状が分からない。 

・水口中央公民館と言うネーミングに疑問がある。 

・防災用品の備えが必要。 

 ・そもそも公民館の機能が必要なのか？ 

・インストラクターの募集をする。（エアロビ） 

 

以上 

 

 


